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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 16.08.2016 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende:  Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/007/2016 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Herr Andreas Dierks  
Herr Holger Fritz  
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
Herr Peter Scholz  
Herr Ralf Seemann  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Frau Dagmar Poltier  
Frau Cerstin Schiller  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 28.06.2016 
 4   Einwohnerfragestunde 
 5   Antrag FR-CDU  

hier: Übergangsweise Verlegung des Hortes während der Bauphase an der Ludwig-Reinhard-
Grundschule 
Vorlage: 103/16/FR-CDU 

 6   Beratung und Beschluss zum Flurneuordnungsverfahren Schwartow  
hier: Bereitstellung von finanziellen Mittel - Eigenanteile 
Vorlage: 104/16/30 

 7   Einzelhandelskonzept der Stadt Boizenburg/Elbe 
Vorlage: 112/16/30 

 8   Containerstellplatz in der Altstadt 
Vorlage: 118/16/30 

 9   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 10   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 11   Anfragen und Mitteilungen 
 12   Bericht der Verwaltung 
 20   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 21   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 22   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 
Mit 5 anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
Zu Top 5 kamen noch zwei Ausschussmitglieder dazu (damit Vollzähligkeit)  
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird ohne Änderung beschlossen.  

 
Abstimmungsergebnis:  5/0/0 
 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 28.06.2016 

 
Beschluss: 
Die Niederschrift wird ohne Beanstandungen und Änderungen gebilligt.  

 
Abstimmungsergebnis:  5/0/0 
 
zu 4 Einwohnerfragestunde 

 
Keine Einwohner anwesend.  
 
zu 5 Antrag FR-CDU  

hier: Übergangsweise Verlegung des Hortes während der Bauphase an der Ludwig-
Reinhard-Grundschule 
Vorlage: 103/16/FR-CDU 

Herr Gohsmann erläuterte die Vorlage und schlug eine Ergänzung des Beschlussvorschlages vor, der 
von den Ausschussmitgliedern eine Zustimmung erhielt.  

 
Beschlussvorschlag:  
Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, ob eine Verlegung des Hortes DRK z. Zt.  An der Quöbbe 
während der Bauphase „Grundschulzentrum“ in eine der leerstehenden Verkaufsflächen, insbeson-
dere die Flächen des ehemaligen Jeans Fritz und Family in der Dr.-Alexander Straße auf der Sied-
lung realisierbar ist.   
Ergänzung des ABSVD: 
In Vorbereitung der Maßnahme sollten die Verwaltung, die Arbeitsgruppe Grundschulzentrum und 
der Ausschuss für Soziales, Kultur und Sport in gemeinsamer Arbeit bis Ende 2016 Varianten mit 
Lösungsvorschlägen ausarbeiten, die im Frühjahr 2017 zur Beratung in die zuständigen Gremien 
gegeben werden. 
Dabei sollten die Ideen und Vorschläge aus dem Wettbewerb mit einfließen.  
 
 Abstimmungsergebnis:  7/0/0 

 
 

 
zu 6 Beratung und Beschluss zum Flurneuordnungsverfahren Schwartow  

hier: Bereitstellung von finanziellen Mittel - Eigenanteile 
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Vorlage: 104/16/30 
Herr Gohsmann und Frau Poltier erläuterten die Vorlage. 

 
Beschlussvorschlag:  
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Darstellung der erforderlichen Eigen-
anteile entsprechend des tatsächlichen vermessungstechnischen Arbeitsaufwandes im Gemeinde-
gebiet im Verhältnis zu den Gesamtkosten in Höhe von 6 %, d.h. 9.600,00 Euro sowie die Aufwands-
entschädigung für den Vorstand der Teilnehmergemeinschaft Schwartow  in Höhe von 400,00 Euro 
im Haushalt 2017 darzustellen.   

 
 Abstimmungsergebnis : 7/0/0 
 
 
zu 7 Einzelhandelskonzept der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 112/16/30 
 

Frau Schiller erläuterte die Berichtsvorlage. Über das Gespräch beim Ministerium hatte sie in der 
letzten Sitzung bereits berichtet. 
Die Verwaltung wird gebeten, eine schriftliche Erläuterung zum Thema Einzelhandelskonzept über 
den Bürgermeister an die Presse zu geben. 
 
 Abstimmungsergebnis:  nur Berichtsvorlage 
 
 
zu 8 Containerstellplatz in der Altstadt 

Vorlage: 118/16/30 
 

Die Vorlage wurde stark diskutiert. Herr Gohsmann erinnert an die Diskussion im Jahr 2015. 
Danach sollte mit dem Landkreis LuP (LK LuP) gesprochen werden, dass der Standort noch 
bis Ende 2015 bestehen bleibt und der Sachverhalt in der Presse erläutert wird. Dieses er-
folgt auch.  
Der LK LuP hat der Situation mit Verlängerung bis Ende des Jahres zugestimmt. Die massi-
ve Verunreinigung verbesserte sich nicht, sodass der LK den Platz zum 01.03.2016 beräu-
men lies.  
Der Ausschuss hat damals bereits empfohlen, wenn keine Besserung erfolgt, dann wird der 
Platz ersatzlos gestrichen. 
 
Es kam die Frage, warum der Sachverhalt wieder auf der Tagesordnung steht. 
Der Antrag kam von einer Fraktion im AWTUOS. Die Verwaltung hat die Flächen im altstadt-
nahen Bereich geprüft, aber nur die beiden Flächen aus der Vorlage als Möglichkeit gese-
hen. 
 
Die beiden Flächen gehen nach Ansicht der Mitglieder nicht, der an der Schule ist mit Sicht 
auf den Bau des Schulzentrums nicht möglich und der zweite liegt direkt gegenüber vom 
Kindergarten und fällt damit schon raus. Man sollte auch bedenken, dass die Stellflächen zur 
Nutzung für PKW erforderlich sind.  

 
 

Beschlussvorschlag: 
Die Mitglieder des ABSVD bleiben bei dem Vorschlag aus dem Jahr 2015, wenn die Bürger sich nicht 
an Sauberkeit bis Ende 2015 halten, dann wird der Standort am Penny ersatzlos gestrichen. 
 
 Abstimmungsergebnis:  7/0/0 
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zu 9 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 
Die Verwaltung berichtete darüber, dass auf dem Markt aus Richtung Fiefhusen ein Schild Fußgän-
gerzone aufgestellt wird, im Bereich Fiefhusen werden die Schilder angepasst. 
Von Fiefhusen Ende auf den Markt war bei der Neugestaltung ein Poller aufgestellt. Die Hülse be-
steht noch. Dieser Poller sollte wieder aktiviert werden. Lieferzone Rossmann muss geklärt werden. 
 
Die besprochenen Verkehrsspiegel wurden aufgestellt. 
 
Am 30.08.2016 hat die Verwaltung mit der Verkehrsbehörde des LK, der Polizei und dem Straßen-
bauamt Schwerin einen Ortstermin in Schwartow zwecks Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B 
195 zwischen Boizenburg und Schwartow auf Grundlage von eingereichten Unterlagen zum B-Plan 
30 in Schwartow..  
 
 
zu 10 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 

 
Bretternhof 
Die Maßnahme ist noch im zeitlichen Plan. Die Behinderungen mit den Schwierigkeiten der Leitun-
gen wurden  aufgefangen. Im ersten Abschnitt wurden die Borde gesetzt, mit den Anliegern wurden 
die einzelnen Angleichungen abgestimmt. 
Für die Angleichungen zwischen dem Straßenkörper und den Grundstücken wird von der Verwal-
tung vorgeschlagen: Einbau von Flies und Kieselsteine. Dieses wird auch von den Anliegern begrüßt. 
Im ersten Bereich sind die neuen Straßenbeleuchtungen in Betrieb genommen worden. 
Am 01.09.2016 soll Asphalt gefahren werden, bis auf die Deckschicht, die wird im Ganzen zum 
Schluss gefahren. 
 Dem Ausbau der Ausgleichflächen mit Flies und Kieselsteinen wird zugestimmt. 
 
Radweg Berliner Straße 
Die Planung ist vorbereitet, TÖB Beteiligung läuft zurzeit. In der 34. KW wird ein Gespräch mit dem 
Biosphärenreservat bezüglich der Hecke erfolgen, danach kann die Planung zur Genehmigung beim 
Landkreis eingereicht werden. 
Fördermittel sind beantragt, das Landesförderinstitut benötigt jetzt die Genehmigungsplanung mit 
Prüfbericht des Landkreises.  

 
 
 

 
zu 11 Anfragen und Mitteilungen 

 
Herr Meyer Er sprach das Problem der Regenentwässerung in der Bebelstraße, speziell Haus Nr. 

19, an. Der Eigentümer hat sich mit sein Problem an ihn gewandt. 
 
Der Verwaltung ist das Problem bekannt. Sie hat diverse Maßnahmen durchgeführt, das  
Regenwasser (RWE) auch von der höher liegenden Lemmstraße abzufangen.  
Die Maßnahmen im öffentlichen Bereich funktionieren, aber die Stadt hat keine  
Möglichkeit, die Grundstückseigentümer der angrenzenden Grundstücke aufzufordern, den Nach-
weis der Einleitung oder Versickerung des anfallenden RW auf den Grundstücken nachzuweisen. 
Dazu fehlt die Regenwassersatzung der Stadt Boizenburg. 
Es ist dringend notwendig eine Satzung zu erstellen. 
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Herr Dierks Hat der Stadt Bilder vom Hafenbereich geschickt mit der Bitte um Prüfung, ob an 

den Treppenanlagen ein zusätzliches Geländer angebaut werden kann. 
Der Sachverhalt wird geprüft, zu beachten ist, dass es sich um eine  
Hochwasserschutzmauer handelt, und die nicht einfach angebohrt werden kann. 
 
 Der Steg am Altendorfer Teich ist sehr marode, Gefahrenquelle. 
Wird weitergeleitet und repariert. 

 
 
zu 12 Bericht der Verwaltung 

 
 Bebauungsplan Nr.30 „Schwartow“  

Vertagung der Vorlage 079/16/30 
Siehe Anlage: Aufstellung Wohnbauflächen 

 Auslobung BauherrenpreisTermine: 
  22.08.2016  Auslobung   

 23.09.2016 Einsendeschluss    
  05.10.2016 Jury    

 20.10.2016 Preisverleihung  Stadtvertretersitzung 
Wer macht bei der Jury mit? 
 

 Stadtpark- Pavilon 
Desolater Zustand, Standfestigkeit ist in Frage gestellt. Bauhof kann ihn nicht reparieren 
 

 Im Haushalt 2016 war die Beschaffung von Bänken zum Verweilen eingeplant. Die Bänke 

sind vorhanden; die Standorte wurden aus den Hinweisen der Einwohnerversammlungen 

und örtlicher Begehung durch Mitarbeiter/innen des FB III festgelegt. Der Auftrag zur Auf-

stellung der Bänke ist an den Bauhof gegangen. Die Umsetzung wird in die kommenden 

Wochen eingeordnet.  

 Zu den von der Fraktion DIE LINKE vorgebrachten dringlichen Arbeiten im in der RS Ru-

dolf-Tarnow und dem Schulhof wird folgender Sachstand festgestellt: 

o Die Überprüfung der Einstellung der Fenster auf Funktionsfähigkeit wird in den Feri-

en vorgenommen. 

o Die Fenstergriffe der Kippfenster sind vorhanden, wurden jedoch vor einigen Jahren 

abgebaut. Dies war notwendig, da Schülerinnen und Schüler sich aus dem 2.OG aus 

diesen Fenstern beugten und Unfallgefahr erkannt wurde. Sollten die Fenster geöff-

net werden können, besteht erneut diese Absturzgefahr. Alternativ könnten die 

Fenster mit einem Absturzgitter versehen werden. Dies sind Kosten, die in einen 

kommenden Haushalt einzuplanen wären.  

o Angebotseinholung für Sitzflächen auf dem Schulhof läuft. Fertigstellung geplant für 

Oktoberferien. 

o Pflasterung im SpeiseContainer-Bereich: vorgeschlagen wird, anstelle von Bodende-

cker Kiesel zu verwenden. Es können keine „Kuschelecken“ entstehen und die Ober-

flächenentwässerung wäre trotzdem gewährleistet. 



  06.07.2022 
  Seite: 7/9 

  
 

 

o Die Wartung /  Reparatur der vorhandenen Wasseranschlüsse erfolgt derzeit. 

o Schallisolierung von einigen Klassenräumen wurde beauftragt. 

o Umbau des „alten“ Essenraumes zum Klassenzimmer erfolgt in der Schule selbst. 

o Sonnenschutz wird in den HHP 2017 aufgenommen.  

 Für den Sportplatz „Grüner Weg“ liegt eine Kostenschätzung für einen Neubau eines Sozi-

algebäudes vor: Erarbeitet von Herrn K-H. Kruse mit Kosten in Höhe von 250.000,- €. 

 Friedhofsflächen 

Zum aktuellen Stand bezüglich Vertragsverhandlungen für einen Pachtvertrag über die 
Friedhofsfläche liegt ein aktuelles Schreiben der KirchenkreisVw vom 11. August 2016 vor. 
Es werden Gründe für einen Beratungstermin zum Thema erst im September / Oktober 2016 
vorgetragen (Unterlagenverteilung, -prüfung, Urlaubszeit etc.) 
 

 Pflege der unbefestigten Streifen (Baumstreifen) in Stiftstraße und Bahnhofstraße 

In der Bahnhofstraße und der Stiftstraße gibt es immer wieder Beschwerden und Probleme 
wegen der Pflege des Grünstreifens zwischen Fahrbahn und Gehweg. In diesen beiden Stra-
ßen ist bei der Herstellung des Grünstreifens das Material Movalit verwendet worden, das 
die Eigenschaft hat Wasser, in die unteren Schichten abzuleiten und wachstumshemmend 
ist. Es kommt kein Bewuchs von unten durch. Ein Bewuchs von oben ist durch Flugsamen al-
lerdings nicht zu vermeiden. Ein Hacken der Unkräuter zerstört den speziellen Baustoff. Ein 
vorsichtiges Ziehen der Unkräuter oder der Einsatz von Pflanzenschutzmitteln, die nicht 
über die Wurzel aufgenommen werden, ist möglich und wird empfohlen. Diese Bereiche 
müssen jedoch speziell gepflegt werden. Deshalb schlägt die Vw vor, die Pflege zukünftig 
durch den Bauhof durchführen zu lassen. Die Kosten würden durch die Straßenreinigungs-
gebühr der betreffenden Straßen getragen. Durch den Bauhofleiter wird derzeit eine Kos-
tenschätzung erarbeitet.  
Vorschlag des Ausschusses: Die Änderung der Satzung mit Kostenberechnung , Reinigung 
Bauhof oder Fremdreinigung vorbereiten. Prüfen Unkrautbekämpfung mit Heißdampf und 
andere Gerätschaften. 

 
 Graffiti an Spundwänden 

 
In der Stadt gibt es zwei kommunale Betonwandflächen, die angefragt wurden, unter pro-
fessioneller Anleitung mit Graffiti zu gestalten. Gibt es dazu Zustimmung ? (Ggf. im Rahmen 
des Workshops in der letzten Augustwoche am Hafen.) 
 

 Blumenampeln an Masten von Straßenleuchten;  

Beispiel-Unterlagen werden erneut verteilt. Der Ausschuss hat sich schon mehrfach damit 
beschäftigt. Sie sind der Meinung, dass die Stadt durch das Anpflanzen der Bäume bereits 
eine sehr grüne Stadt ist und diese Blumenampeln nicht in das Stadtbild passen. Dazu 
kommt der hohe Arbeitsaufwand (Pflege und mehrmalige Neupflanzung) 

 Laubentsorgung im Stadtgebiet 

Im Hinblick auf den kommenden Herbst hat sich unsere seit heute neue Mitarbeiterin, Frau 
Lemmermann, folgenden Vorschlag zur Laubentsorgung Straßen erarbeitet: 
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Es könnten Säcke für das Sammeln des Laubes an den Bäumen in entsprechenden Straßen 
aufgehängt werden. Diese Straßen müssten vorher festgelegt werden (Satzungsänderung, -
ergänzung).  
Die Stadt Parchim z.B. handhabt das folgendermaßen: 

 Zeitraum: ab September wöchentlich 

 Größe der Säcke 1m³ (andere Größen haben sich als zu unhandlich erwiesen) 

 Auf die Säcke ist „Stadt Parchim“ gedruckt, Zusatz: Nur Laub! 

 Kosten werden von der Stadt übernommen 

 Abrechnung mit der Fremdfirma erfolgt nach m³ 

 Säcke stellt die Fremdfirma zur Verfügung (bei der Ausschreibung so festgelegt) 
 

Auszug aus der Straßenreinigungssatzung der Stadt Parchim: 
Lesefassung der Satzung 
über die Straßenreinigung der Stadt Parchim 
vom 15.12.2004 in der Fassung der 7. Änderung vom 24.09.2014 
§ 2 
Art und Umfang der Reinigungspflicht 
(1) Die Reinigungspflicht umfasst die Säuberung der in § 3 genannten Straßenteile ein-
schließlich der 
Beseitigung von Abfällen, Laub und Hundekot sowie wild wachsenden Kräutern. 
Die Stadt unterstützt in der Laubfallzeit die Reinigungspflichtigen bei der Entsorgung 
des 
Herbstlaubes von Bäumen im öffentlichen Straßenraum. Sie stellt Behältnisse für die 
Stadtbaumlaubentsorgung zur Verfügung. Die Behältnisse werden im Auftrag der 
Stadt entsprechend dem Bedarf geleert. 
Soll dieser Vorschlag in die Satzung eingearbeitet werden? 

 
 

 Elbberghaus der Biosphäre 
Frau Hollerbach von der Biosphärenreservatsamt Schaalsee-Elbe fragt nach, ob die Stadt die Zu-
stimmung zum Bau eines Gehweges in öffentlichen Bereich Elwkieker zustimmt. 
In der Verlängerung des Besucherweges über das Grundstück am Elbberg soll der Weg vom Grund-
stück (auf Höhe des letzten Gebäudes) bis zum Aussichtsturm geführt werden. 
 
Kosten für die Stadt fallen nicht an, es wird ein Genehmigungsvertrag (Benutzung des öffentlichen 
Bereiches) vorbereitet. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Weg zu. 

 
 
zu 20 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Die Öffentlichkeit wurde wieder hergestellt..  
 
 
zu 21 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
 

Die im nichtöffentliche Teil gefassten Beschlüsse werden verlesen..  
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zu 22 Schließen der Sitzung 

 
Die nächste Sitzung findet am 20.09.2016 statt. 
Die Sitzung wird um 21:15 Uhr geschlossen.  
 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
gez. Irene Beese     Heinz Gohsmann 
Protokollführer/in     Ausschussvorsitzende/r 
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